



Miércoles 14 de Julio de 1858.

Año IX.

Este periódico sale diariamente. Los suscritores tienen opción gratis á un anuncio de seis líneas que deberá remitirse firmado á la Redacción antes del medio día. PRECIOS.—En la Capital 1 peso al mes.—Provincias 9 reales ídem.—Fuera de Filipinas 9 reales sin franqueo.—Sueltos 1 real.—Pago anticipado y en plata.—PUNTOS DE SUSCRICION.—Imprenta de este Periódico, y en provincias, se podrá ver la lista de corresponsales que se inserta en la hoja del lunes.

Número 194.

SECCION OFICIAL. SUPERIOR GOBIERNO.

SECRETARIA DEL GOBIERNO SUPERIOR POLITICO.—El chino Lim Banco empadronado en esta provincia con el núm. 7404, ha pedido pasaporte para regresar á su país: lo que se anuncia al público en cumplimiento del art. 20 del bando de 20 de Diciembre de 1849.
Manila 15 de Julio de 1858.—Elizaga.

CAPITANIA GENERAL.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 13 AL 14 DE JULIO DE 1858.

GEFES DE DIA.—Dentro de la Plaza. El Sr. Coronel D. Bernardo Ruiz de Lantarote.—Para San Gabriel. El Comandante D. Rafael Verdugo.—Para Arroceros. El Sr. Coronel Teniente Coronel D. Gabriel de Llamas.

PARADA. Los cuerpos de la guarnición á proporción de sus fuerzas. Rondas. Isabel II núm. 9. Vísita de Hospital y provisiones. 1.ª Brigada. Sargento para el paseo de los enfermos. Isabel II núm. 9. De orden de S. E. el Teniente Coronel Sargento Mayor, José Carvajal.

TRIBUNALES.

ALCALDIA MAYOR 4.ª DE LA PROVINCIA DE MANILA.—Habiendo llegado á entender que algunos individuos, atribuyéndose la cualidad de tenientes ó alguaciles de las Alcaldías de la provincia, á pretexto de cumplimentar órdenes verbales de la de mi cargo, exigen gratificaciones á varias personas, con especialidad á los chinos, con objeto de no incomodarlos, medio por el que estafan á los que les prestan su credulidad; prevengo al público que solo las órdenes escritas deberán ser cumplimentadas y en manera alguna las verbales, advirtiéndole para mayor inteligencia que los alguaciles meritorios carecen de toda representación y que solo los de plaza por el medio citado, son el conducto por que se comunica á los particulares las órdenes de mi autoridad, esperando que si algun abuso se cometiere en contraposición á lo que queda espuesto, la persona á cuya noticia llegue, lo ponga en

mi conocimiento para aplicar severamente la corrección que corresponda.

Santa Cruz 12 de Julio de 1858.—José de la Herran.

Se anuncia al público, que por disposición del Juzgado segundo y á instancia de interesados se pondrán en pública almoneda los bienes del finado D. Juan Perez, que son los muebles existentes en la casa de D. Eustaquio Jacinto de Leon en Quiapo y las fincas, la una de dos casas en el barrio de S. Roque del pueblo de Quiapo, la otra casa de tabla con cerco de oja de lata y solar cercado de pared, sito en el pueblo de Trozo, segunda calle para S. Lázaro, y otro solar sito en el mismo pueblo; cuyo inventario se verá en el oficio del que suscribe, y tendrá lugar la almoneda en los días 22, 25 y 24 del corriente mes; de los muebles en Quiapo, y de las fincas en el mismo Juzgado de la Alcaldía mayor segunda de Manila.
Binondo 10 de Julio de 1858.—L. Angeles.

HACIENDA.

SECRETARIA GENERAL DEL TRIBUNAL DE CUENTAS DE FILIPINAS.—Los herederos ó albaceas del finado Sr. D. Manuel Romero se servirán presentarse en esta Secretaría en el término de tercero día, contado desde esta fecha, con el fin de notificarles la providencia de este Tribunal recaída en las cuentas del difunto Don José Saenz de Vizmanos Alcalde mayor y Subdelegado de Hacienda que fué de la provincia de Isla de Negros
Manila 15 de Julio de 1858.—Francisco J. Pidal.

Secretaria de la Junta de Reales Almonedas.

Por providencia del Sr. Administrador general de Tributos fecha 8 del actual y hasta nuevo anuncio, se suspende la subasta del arriendo del arbitrio de carruages, carros y caballos anunciada para el día treinta del presente mes.
Manila 12 de Julio de 1858.—Manuel Mariano.

Relacion de los Señores que se han suscrito para proporcionar socorros á las clases menesterosas de la provincia de Oviedo con que han contribuido.

Suma anterior.	\$ 8253 2 15
El Sr. Alcalde mayor de la provincia de la Laguna D. José María Valdenebro y Olloqui á nombre de los pueblos de la misma.	34 4 2
Total.	8287 6 17

Manila 13 de Julio de 1858.—Alonso Pieiga.

SECCION RELIGIOSA.

DIA 14 DE JULIO.

Miérc. S. Buenaventura Cardenal Confesor y Doctor.

Este Santo, que fué uno de los mas brillantes astros de la Iglesia, nació en Bañarea de Toscana de padres cristianos y virtuosos. Recibió Buenaventura una esmerada educación, tanto en las máximas que hacen al hombre amado de Dios, como en los estudios que le recomiendan en el aprecio de los mortales, y en uno y otro hizo maravillosos progresos. Disgustóse del mundo antes de conocerle, y tomó el hábito religioso en el orden de San Francisco. Desde los primeros días de su ingreso en el cláustro se mostró ejemplar religioso y aplicadísimo escolar, de suerte que la Universidad de París, donde hizo sus estudios bajo el magisterio del célebre Alejandro de Ales, le honró con varias cátedras, habiéndose distinguido en la explicación del maestro de las sentencias. Fué nombrado general de su orden á los 53 años de su edad, y dió tan buenas muestras de su talento para gobernar, que en sus días recibió un crédito extraordinario la orden seráfica. Uno de sus principales cuidados fué el promover por todas partes la conversion de los pecadores y el culto y devoción de la Santísima Virgen María. El Papa Gregorio X. prendado de su gran virtud y celestial sabiduría, le honró con el capelo de Cardenal, y le consagró Obispo de Albano. Habiéndole invitado para concurrir al concilio

general de Leon de Francia, acompañó al Papa en el viaje, y predicó en la primera y segunda sesión, brillando sus talentos tanto, que le reconocieron por uno de los hombres mas sabios y Santos que había entonces en la Iglesia. Enfermó luego mortalmente, y Dios le llevó á la eterna gloria el 14 de Julio del año 1274, á los 55 de su edad. Dejó escritas muchas y buenas obras llenas de piedad y erudición; y entre otras de mucho mérito, lo es la vida de San Francisco.

SANTO DE MAÑANA.

Juéc. San Enrique Emper. Conf. y San Camilo de Lellis Conf. y Fundador.

SECCION EDITORIAL.

Preciso es confesar que la falta de carruaje es una economía ventajosa porque evita infaliblemente que los caballos se desboquen y por consecuencia el peligro de estrellarse; pero tambien es cierto que en todas partes cuecen habas, de lo cual se hace uno cargo en cuanto mira al río por donde nadie vá en coche. El que no lo tiene, muy libre de ocupaciones ha de verse sino necesita en algun día de sol atravesar en banca desde el muelle de San Gabriel al de Santo Domingo ó desde este al otro, viva dentro ó fuera de la Capital. No consta que la historia haya transmitido á la posteridad la fecha en que se estableció este paso, pero es indudable que fué hace muchos años y que lo hubo continuo, no sabemos si con la misma necesidad de un valor heroico para someterse á sus riesgos. De los buques anclados, son ya tantos los que dificultan esta vía cruzando sus anclas y sus cables en todas direcciones, que ha resultado una enmarañada madeja entre la cual se ven obligados los banqueros á escribir to-

—88—

—Señorita, por Dios, y de qué? repuso Gertrúdis; gracias á Dios que vinieron los temporales; que el agua hacia mucha falta, y las nubes tienen un cuajo y son tan haraganas, que si no las arrea el viento, no se mueven. Vaya! De poco se asusta usted. ¿Acaso el ruido hace daño ni rompe hueso?

—Es, dijo Constanca, que parece que el mar se quiere tragar á la tierra, y cada uno de sus bramidos una amenaza.

—¿No ves, dijo Clemencia para tranquilizar á Constanca, como le falta aliento al vendabal y desmaya, y como aquella alta roca en la playa (se levanta cual dedo que tuviese la misión de advertir al mar que no traspase sus límites)?

—Deje usted al viento y al mar que se alboroten y rabien; un freno tienen, que no romperán, dijo Gertrúdis.

—Pero, y los infelices que pueden peligrar?

—¿Y por qué habia de dar la casualidad de que nadie peligrase? Pero ya veo que tienen sus mercedes buen corazon y buenas entrañas, así como una señora que estuvo aquí en una ocasión. ¡Pobre señora, qué noche pasó! Bien que el caso no era para ménos. Qué noche pasamos todos!

Apresuráronse Constanca y Clemencia á preguntar á Gertrúdis cual era el caso á que se referia, y Gertrúdis con ese afan comunicativo que tienen las gentes en general, y las ordinarias en particular, en lo concerniente á lo horrible y extraordinario, sin pararse en cuan poco á propósito era el momento para referir cosas de esa naturaleza, que solo servirían para aumentar el estado agitado y sobre excitado en que se hallaba el espíritu de las niñas, empezó así su relato, de que damos un extracto.

—Por el año de 54, cuando el cólera, cada cual trató de huir de los pueblos contagiados, y aislarse en el campo. La señora habia ido á una de sus haciendas, y ofreció este coto á una de sus amigas, cuyo marido estaba ausente. Vagaba en aquel entonces por estas tierras una partida de ladrones que tan pronto se hallaban en una parte, tan pronto en otra, huyendo á Portugal cuando se veían acosados de cerca, sin que se les pudiese dar alcance: así es que tenian asustado al mundo entero por las atrocidades que de ellos se referían. Mi marido (en paz descanse) vivia con vigilancia, y las puertas de la hacienda, siempre cerradas, no se abrían. Una tibia noche de otoño se habia dejado caer mas negra que el viernes santo, más callada que un cementerio. La señora se habia sentado junto á una ventana, y estaba

—85—

sería, se decía Clemencia, con una conciencia pura y tranquila, acostarse en brazos de esas fragantes yerbas, y los ojos alzados á la brillante bóveda, morir alumbrado por el sol, suavemente arrullado nuestro último sueño por el dulce murmullo de las perezosas olas del verano, y el susurro del aura entre las plantas, subiendo así nuestra alma en un himno de alabanzas y adoración al cielo, como se alza á las alturas la armoniosa alondra! ¡Dios y criador nuestro! ¡cuánto ansía el alma volar á tí, y cuanto se esfuerza la materia por retenerla! ¡qué penoso nos hace el trance de la muerte y con cuantos horrores lo rodean, con el fin de apearnos á la vida!

CAPITULO XII.

CUAL el niño que despoja una rosa, y echa sus hojas al aire, el tiempo va deshojando los meses, y echando sus días en lo pasado. Pasan y pasan estos en su incesante marcha: tal rápido, alegre y risueño, como un amorcillo alado; tal enlutado y grave como fantasma; tal sereno y santo como un ángel: este es aquel en que hemos hecho una buena accion. Pero ninguno deja mas paz en el corazon y acerca mas el alma á Dios, ninguno marca con mas placer con su dedo nuestro buen ángel, que aquel en que perdonamos á un enemigo; y si despues de perdonarlo le hacemos bien, es que nuestra alma ha sido digna de que en ella resuene el eco de aquella santa y gloriosa deprecacion: Padre, perdónalos.

Todos somos caritativos; un alma sin caridad no existe, ó si existe es un monstruo, tal que no se concibe; pero no lo somos bastante.

das las letras del abecedario precisamente donde la corriente es más violenta. Sabemos de algunos vuelcos recientes y heriza el cabello la idea de que es notable el número de nuestros prógimos que no sabe nadar de otro modo que verticalmente. Todo el espacio que en línea recta pudiera desearse para ir de un muelle á otro en una banquilla, no basta á las moles que se interponen para girar siquiera sobre sí mismas, y una braza mas cerca ó mas lejos del puente grande no es posible que influya mucho en la graduacion de los sextantes al paso que pudiera ocasionar un choque de fatales consecuencias ó por lo menos un retraso de media hora en llegar á las oficinas, á los cuarteles ó á los puntos que el deber designa á tantos contribuyentes de los banqueros.

El mal es remediable y creemos que la Capitanía de Puerto podría hacer un obsequio á que muchos quedarían obligados y en que no habría perjuicio de tercero.

El Esmo. Sr. Vice-Patrono Real de estas Islas, con fecha 10 del corriente se ha servido expedir título de presentación para servir en propiedad el curato del pueblo de Palo provincia de Leite, á favor del religioso franciscano Fr. Leon de Tembleque.

Nos escriben de Iba (Zambales) con fecha 5 que en la tarde del día anterior fueron muertos por un rayo en el pueblo de S. Narciso los indios Mamerto Jalorina y su muger Reducinda Bárcena. En el tribunal de un solo pueblo de dicha provincia fueron presentados en un día de la semana última mas de sesenta cavares de langosta: se cree que la cogida llegaría á cientos de cavares si se hubiera medido; pero esto no suele suceder porque los naturales la usan como alimento.

—Notician de Ilocos N. que está ya echada la semilla del palay en las tierras aventureras y que el trasplante de los almácigos en las tierras bajas y de regadío, y la composicion de presas y acéquias ocupa esclusivamente á los naturales. Se ha recompuesto de firme para que resista la estacion de aguas la carretera que une las cabeceras de ambos Ilocos.

—Del 15 al 28 de Junio llegaron á Iloilo de Manila los buques siguientes: *Narciso, N. Rosita, Rosalia, San José, San Ramon, Cantabria y Lusitano*; los salidos en los mismos dias

para este puerto son: *Guadiana, San Alfonso, Grao, Sto. Tomás, Gravina, Jesusa Fernanda, San Rafael y Emperatriz.*

Ayer al cerrar las columnas de nuestro periódico, recibimos el parte del vigía, anunciando un vapor á 22 millas O. del Corregidor. Presumimos sea el *Rajah* con la mala de Europa que esperamos ya con impaciencia hace tres dias; y de ser así, cuando nuestros suscritores de la Capital lean estas líneas á las primeras horas de la mañana, se hallarán con sus cartas despachadas por la Administración de Correos, según tiene de costumbre esta oficina, á costa de pasar una mala noche todos sus empleados. El vapor, como nosotros, estima tan recomendable solicitud y no puede menos de aplaudir este celo por el buen servicio. El retraso del *Rajah* debe haberlo motivado la mucha mar y viento contrarios, tanto por no ser la monzon favorable, cuanto por que según sabemos por el capitán de la fragata inglesa *Leicester* ha habido algunos tiempos duros por el mar de China.

Hemos ido describiendo varios puntos con los cuales sostiene nuestro comercio ó puede sostener relaciones mas ó menos provechosas, y entre ellos ha sido el Japon uno de los que ya incidental ya es el Japon que ha ocupado las columnas de nuestro periódico. Pero la importancia de aquel estenso territorio, la proximidad, relativa, al nuestro y la novedad de pertenecer á los pocos que quedaban encerrados en sí mismos y que al fin abren sus puertos al mundo comercial, son motivos bastantes para que nos decidamos á insistir en dar á conocer cuantas noticias se publican sobre él.

La *Presse* periódica francés, ha insertado una curiosa memoria escrita por L. Leon de Rosni que nos vamos á tomar el trabajo de extractar por los importantes datos que contiene.

La apertura del imperio japonés á las naciones europeas, dice Rosni, puede considerarse desde ahora como un hecho consumado. La reciente declaracion de la corte de Yedo, ofreciendo á todos los cónsules de las principales potencias marítimas occidentales, su deseo de hacer con ellas tratados de amistad y comercio, es un acontecimiento cuyas consecuencias deben influir necesariamente en nuestro comercio en Asia, é interesar vivamente el honor del pabellon francés en las aguas del Pacifico. Así hemos pensado que era tiempo de llamar la atención del mundo científico é industrial sobre el pueblo japonés, uno de los mas inteligentes é ilustrados de toda el Asia oriental.

El archipiélago japonés forma un largo cordón de islas é islotes que se estienden desde la punta Sud-este del Kamtchatka hasta la isla Formosa, en una estension de cerca de

mil leguas de longitud. Frente á China, en la direccion del Oeste, solo se vé separado por el grande Océano del Nuevo Mundo. Su situacion en Asia, comparable por mas de un motivo á la de las Islas Británicas de Europa deja entre para una época evidentemente muy inmediata la creacion de un centro de comercio para todas las naciones marítimas de Oriente y América. En efecto, los puertos situados en la costa occidental del archipiélago japonés van á permitir comunicaciones casi diarias entre las poblaciones de la Cichacorea y Tartaria, mientras que las ciudades marítimas, bañadas por el gran Océano se abrirán á las embarcaciones americanas que harán la vela á dichos parajes. La distancia que separa la bahía de Yedo, por ejemplo, de San Francisco ó alguna otra costa de California no es un obstáculo en muchos dias que pueda detener á los agentes de la civilizacion y del comercio trans-oceánico. El vapor y una corriente análoga al *Eufstream* del Atlantico, y cuya influencia se hace sentir en toda la estension del Océano, entre el Japon y la América del Norte aseguran una travesía pronta y fácil á los pasajeros que recorran las aguas del Pacifico para dirigirse á algunas de las principales ciudades del Japon, donde se establecerán sucesivamente grandes depósitos de mercancías por los envíos de los diferentes puntos del Asia y Occidente.

Cuando se estudia, bajo el punto de vista práctico sobre todo, un pais nuevo todavía, es preciso buscar, sin entusiasmo como sin repulsion, la simple verdad, y no exagerar el mal ni el bien que queda descubierta. Considerado con relacion á la fertilidad natural del pais, el Japon es notablemente inferior á esas ricas comarcas que se la avocacion, y en las cuales el sol ardiente de los trópicos hace crecer y fructificar la mas extraordinaria vegetacion. Pero el génio activo é industrial de los japoneses ha encontrado medios de que su suelo produzca mas de lo que debía, en atencion á ser su suelo estéril como el de todos los puntos en que la naturaleza no reclama del hombre su trabajo en cambio de su subsistencia.

La inmensa estension de la agricultura del Japon es verdaderamente digna de fijar nuestra atencion. Las vertientes de las montañas y colinas en gran número, sobre todo en la isla de Nippon, están cultivadas hasta en las partes mas altas, y las rocas mismas se ven guarnecidas de plantas, cuyos frutos, hojas ó raíces forman el alimento de todas las clases de la poblacion. Los viajeros á quienes les ha sido posible visitar algunas porciones del territorio japonés no han podido olvidar con qué espanto, mezclado de admiracion, han contemplado, al entrar en el puerto de Nagasaki, esa magnífica y vigorosa vegetacion que forma una especie de corona de verdura alrededor de la ciudad, estendiéndose hasta en las partes mas elevadas de tan delicioso panorama.

Entre los cereales cultivados en el Japon, el arroz ocupa el primer sitio, y forma la base de la alimentacion en todas las clases de la sociedad. Pero como la cultura de este grano reclama gran abundancia de agua, los agricultores indigenas han recurrido á un sistema

de irrigacion muy estendido y admirablemente adaptado á la naturaleza del suelo, siempre árido, que han tenido que fertilizar. Según la relacion del viaje de la expedicion americana, el arroz del Japon es el mejor de toda el Asia. Se asegura que en ciertas partes de Nippon y las islas Lou-Tchou obtienen dos cosechas por año, alternando los cereales con otra especie de vegetales, tales como patatas, batatas, etc. El trigo se cultiva con resultado en Ouchena y en otras islas del archipiélago japonés. No hablarémos de los cereales del segundo orden, tales como el maíz, avena, etc., ni de las culturas de caña de azúcar que producen mucha en la parte meridional del Japon, y sobre todo en las islas Lou-Tchou.

Las flores, y sobre todo los árboles frutales cubren el campo de una verdura brillante productiva á la vez. Además de las encinas, cedros, pinos y otros diversos coníferos propios para las construcciones marítimas y utensilios domésticos, y sin citar una lista mas variada aun de árboles frutales, encontramos en el Japon el *ourouso* ó árbol del barniz, del que se extrae por incision la sustancia que sirve para la preparacion de esos muebles magníficos que se buscan ardientemente en Europa, y los que no podemos imitar mas que imperfectamente. El bambú y el banyero, que crecen en las islas Lou-Tchou, dan á los insulares, además del uso que se les conoce susceptibles, la materia primera de un especie de tisú muy repetido en el pais. El bambú sirve igualmente para hacer papel de impresion.

Podría señalar con algunos detalles el canfor, la higuera, etc., si tuviese la intencion de esponer por completo los productos de la agricultura japonesa; pero el objeto de este artículo es señalar únicamente por un pequeño número de ejemplos, la importancia de las relaciones comerciales próximas á abrirse en el Japon, y mis observaciones tienen que ser imperfectas y superficiales. Me contentaré añadir que las provincias del Norte de la isla de Nippon producen muchas especies de nogales de los que se saca un aceite abundante y de exquisito gusto, que además tiene uso en medicina. La cáscara de las nueces de este árbol constituye el principal ingrediente de una tinta excesivamente negra, que puede rivalizar con ventaja notable con la tinta mejor clase de China.

La camelia, conocida bajo el nombre de *tsu* introducida en el Japon en el curso del noveno al décimo siglo, es hoy una de las plantas mas importantes de los agricultores japoneses. No solo se la encuentra en las plantaciones que le son especialmente afectas, sino que la ve en todos los sitios en que las condiciones del terreno la permiten desenvolverse.

No queriendo ocuparme mas que de producciones útiles del Japon, debo renunciar á hablar de los magníficos jardines japoneses á pesar de saber que son superiores á los demás paises, así por la belleza de sus especies cultivadas como por la perspectiva pintoresca de su disposicion.

Entre las riquezas minerales del suelo japonés conviene mencionar el oro, bastante común en muchas provincias, y en particular las de Sado, en que las minas son muy ricas y sus productos de una pureza notable. El

La caridad es la única cosa en que no cabe exceso; amor no dice basta; pero la caridad tiene enemigos que la combaten, porque en derecho nos lleva al cielo. Aquí la avaricia cierra la mano, que ya se abre para derramar esos bienes que Dios nos dió, con el cargo de repartirlos, pues son suyos; aquí la pereza, traba los pasos que íbamos á dar en favor de un desgraciado, y aquí el orgullo, ese enemigo, el más terrible del hombre, hiela sobre nuestros labios el perdón, y la reconciliacion que la caridad hacia brotar del corazón, y este es el mal que nos aqueja hoy. Dios mío! Quién al ver la era actual, no se pregunta horrorizado: ¿somos hermanos, ó somos enemigos?

Suaves para Clemencia, ásperos para Constancia, habían pasados los dias.

Habia sobrevenido el mal tiempo, y aquella calma y tranquilidad naturaleza habían cambiado de aspecto. Aparecieron pesadas y lentas nubes que cubrieron todo el horizonte, interponiéndose entre el firmamento y la tierra cual un triste desierto, como se interpone la incredulidad entre el corazón del hombre y el cielo. Por un dia reinó una completa y mística calma, cual si los elementos se preparasen y tomasen aliento para su inmensa lucha, día oscuro y silencioso como un negro presentimiento. La mar se retiró al bajar la marea, al parecer tranquila, descubriendo negras y picudas las hileras de rocas, que á ambos lados de la playa se internaban en ella como los dientes de un enorme monstruo con la boca abierta para devorar una presa.

Las plantas, inmóviles, parecían solo ocuparse en profundizar sus raíces, como el marino, que prevé la tempestad se ocupa en cerciorarse de la firmeza del áncora en que confia.

Los pajarillos, con el barómetro que Dios puso en su instinto, revoloteaban piando con angustia y buscando un abrigo; el cielo encapotado y el mar soberbio, se miraban como dos enemigos; todo callaba en el solemne silencio del presagio y del temor.

Pero al siguiente dia se oyó de lejos y hacia el sur, un ruido lejano y sordo, confuso, indistinto, terrificante; era una espantosa voz de la tempestad que se acercaba á aquellos parajes petrificados por el espanto.

Al fin llegó el huracan, y la espantosa lucha se declaró. Aullando se levantaba el viento la mar, que le respondía con bramidos. Sacudió las plantas que temblaban, se dobló hasta

el suelo la cima de los árboles que descollaban y resistían, traspuso instantáneamente las dunas de arena que yacen muertas en las playas, como si el mar las hubiese matado, y que confían en su pesada inercia; destruyó y puso en fuga espesas y compactas nubes; se estrelló sobre las sólidas, y fuertes masas del edificio, penetrando en impetuoso torbellino en su gran patio, martirizando las inofensivas palmas, que mecidas por él en incesante balance sobre su tronco, miraban la tierra como para medir la altura de su próxima caída.

Asombradas Constancia y Clemencia en medio del general movimiento y del estruendo que formaban como en coro las voces de la naturaleza, todas en aquella ocasion plañideras, furiosas ó amenazantes, estaban en pié delante de la ventana y fijaban sus angustiosas miradas en el mar, observando como unas despues de otras llegaban las inmensas olas, tragándose la que llegaba á la que había reventado en la playa, y retrocedía inerte hacia su negro centro, y siempre cada cual con el mismo hondo rugido como el fúnebre é invariable saludo de los trapenses. Sobre las rocas era donde mas se desencadenaba su ira. Allí sobaban torbellinos, estrellándose unas contra otras, alzándose cual saltaderos colosales y mezclando sus aguas amargas á las dulces de las nubes.

—Esto es grande é imponente, dijo Clemencia.

—Esto es horroroso y aterrador, repuso Constancia.

Mas temprano que otros dias, y como atraída por la tempestad, llegó la noche. Gertrúdis entró cargada de leña para avivar el fuego en la chimenea.

—Vengan ustedes á calentarse, señoras, dijo; que el viento, como no tiene huesos, cuela por esas rendijas, y estarán ustedes arrocadas de frio.

—Esto es espantoso, repuso Constancia al acercarse á la chimenea: ¡cuán pavorosamente aulla el viento en prolongados quejidos ó furiosas ráfagas! ¡como insulta al mar, y como se embriega este! imposible será que nadie pueda dormir esta noche.

—Qué! Señorita, estamos hechas; todos los años por este tiempo, cuando las noches se van tragando los dias, se arma esta gresca: esto nos arrulla el sueño.

—Si pudiese, huiría de aquí esta noche, dijo Constancia; estoy horrorizada; mi corazón no me cabe en el pecho, tengo miedo.

y la plata se extraen igualmente en la isla d'Or (Kin-Sima) y la de plata (Eni-Sima) que los japoneses dicen muy fértiles en estos metales preciosos.

La plata es muy común en el Nippon: los portugueses la han exportado en un solo año por valor de 44.687.500 francos.

El cobre se encuentra en cualquier parte, siendo superior al de toda Asia.

Producen el hierro tres provincias y tal vez mas: el acero japonés pasa por igualar al que se prepara en las cinco partes del mundo, sin omitir al de Damasco.

El carbón de tierra es muy común en el Japon. Algunos viajeros elogian las minas situadas en Tshouyu y las provincias septentrionales.

Pocos países son tan fértiles en azufre como ciertos sitios del Japon. En la provincia de Sassouma se le recoge en grande abundancia.

Las piedras preciosas del Japon nos son desconocidas en su mayor parte. Sabemos solamente que son muy comunes las ágatas, cornalinas y jaspes.

Por último, los mares que bañan las costas del archipiélago japonés proporcionan al comercio indígena corales magníficos y perlas finas, de las que dicen los viajeros escuden en tamaño y belleza a la mayor parte de las que se admiran en Europa.

Los progresos de la industria japonesa propiamente dicha, no son menos notables que los de la agricultura. Los insulares del Nippon trabajan los metales y el acero, de los que hacen armas cortantes y superiores a las de las mas célebres fabricas de Asia y Europa.

Las grandes ciudades del Japon encierran numerosas manufacturas: trabajan la seda con buen resultado, y la porcelana del Japon es generalmente muy buscada, aunque la de la China es la que escude en perfeccion y belleza.

La preparacion del vidrio y los cristales de colores, a pesar de ser conocida entre los japoneses, no llega a los trabajos de los industriales de Occidente, así la importacion de estos géneros seria grande en Yedo, Myako, Ohavaka y Nagasaki.

La imprenta ha llegado a su apogeo en el Japon: sin hablar del carácter sui generis de las figuras con que adornan la mayor parte de sus libros, debe decir que en las ediciones de lujo la impresion es pura, y el papel de una solidez y finura extraordinarias.

Los papeles de Japon merecen el elogio de todos los fabricantes europeos y de la ciencia misma, que no puede ver sin sentimiento la poca duracion de los papeles mecánicos entregados a nuestras prensas.

La cromotipografia ha sido conocida de los japoneses antes que de los europeos, y aun en el dia creo que nos queda bastante que hacer para llegar al grado de perfeccion de sus métodos.

Basta citar sus impresiones de relieves y varias tintas sin recurrir a los polvos, y la combinacion de sus colores metálicos, tan sólidamente aplicados como agradables a la vista.

No citaré mas que de paso los numerosos destiladores del Japon, sus tintes con sustancias desconocidas entre nosotros, sus fabricas de seda, y una multitud de pequeñas industrias sin equivalencia en Europa, que consiste en sacar algunos productos útiles de todas las materias desechadas por nosotros como sin aplicacion ni estimación.

Por último, debo confesar que la sucinta relacion que he hecho de las ciencias industriales y agrícolas de los japoneses es incompleta en la importancia del asunto; pero espero que bastará para dar una idea de los progresos hechos hasta hoy en esta parte estrema de Oriente, y para probar que el Japon es hoy uno de los países mas ilustrados del vasto dominio de la civilizacion asiática.

PEQUEÑOS DEBERES

El cumplimiento de nuestros pequeños deberes reclama mas energía de la que se cree; parecen tan insignificantes, que se cree no es de gran importancia omitirlos una vez se cree que no merece la pena de poner en contribucion nuestra energía por tales bagatelas; pero cuando mas se abandonan y mas se olvidan empieza a apoderarse de nosotros el descontento y el mal estar.

La costumbre del orden y de la exactitud no puede contarse entre los pequeños deberes, pues es de un incalculable valor en todas las circunstancias importantes de la vida. Sin embargo es de creer que una gran parte del fastidio que causan los pequeños deberes, desapareceria si todo se hiciera a tiempo, y cada cosa en su lugar.

La costumbre de levantarse temprano no solo es buena para la salud, sino que nos hace ganar enorme cantidad de tiempo mas que ninguna otra; es un manantial de tranquilidad y buen humor; el que menos horas duerme, mas horas de vida cuenta.

Los deberes que están a cargo de las señoras que no desdennan el cuidado de su casa pertenecen a la categoria de pequeños deberes. Para llenarlos con regularidad es preciso levantarse lo mas temprano posible. Con un poco de talento es facil proveer la mayor parte de las necesidades del dia, y dar con anticipacion las órdenes que deben poner en movimiento todo el sistema mecánico de una casa bien organizada.

En este asunto hay una pérdida de tiempo considerable que no pueden figurarse las amas de casa que trabajan al azar y que tienen miedo de llenar vacíos que no han sabido prevenir.

Llevar un poco tarde a la comida, no estar prontos cuando se trata de salir de casa, llegar un cuarto de hora despues del momento convenido, todo esto son bagatelas pero su continuacion las hace fastidiosas y aun perjudiciales.

Hay personas que jamás salen de casa sin una nueva idea para su organizacion o mejoramiento, el arreglo de su habitacion o el cultivo de su jardin, estas conocen el mejor modo de hacer estas cosas y sus habitaciones se distinguen por el confort y la elegancia que reinan no solo con la ayuda de un ardor perfecto, sino con cierta disposicion en los muebles que atestiguan el buen gusto, y que se echa de ver hasta en los menores detalles.

Es preciso incluir en el número de nuestros pequeños deberes el de poner nuestras habitaciones no solo lo mas cómodas sino lo mas bonitas posibles.

Hay personas que miran este cuidado como muy inferior a sus atenciones, quizás les falte el sentimiento de lo bueno para echar de menos estos pequeños detalles que hacen cómoda a una habitacion. Su cuarto tiene siempre un triste aspecto, parece deshabitado, su traje no se parece nunca al de los demás, no existe progreso para ellas en las cosas pequeñas; y si comienzan por despreciar el buen gusto y la apariencia interior, es muy probable que concluyan por renunciar al orden y hasta a la limpieza.

Procuremos en nuestras conversaciones renunciar a toda respuesta picante que se nos ocurra aunque nos parezca tan graciosa como bien merecida por nuestro adversario.

Estudiemos tambien el modo de estar siempre de buen humor cuando no tengamos grandes motivos de pena; el buen humor es como la brisa embalsamada de la mañana, como un rayo de sol sin el cual carece de encanto el mas bello paisaje; cuantos deberes y cuantos obsequios pierden su virtud, su poderosa accion y su utilidad, sino se les acompaña con alegre amabilidad! y en cuanto a los pequeños obsequios, no tienen ningun valor si no son acompañados por el brillante rayo de un humor dulce y tranquilo.

Es esencialísima la costumbre de contentarse fácilmente y de alegrarse con poca cosa. Hay personas que les es natural el estar siempre contentas y satisfechas, y nosotros mismos nos sentimos mas felices a su lado que al lado de otras, que por indiferencia ó descontento interior no son jamás felices con nada.

Recibamos amablemente los pequeños servicios que se nos hagan, admitamos con gusto lo que los demás quieren que apreciemos. En una palabra, hagamos por los demás lo que quisieramos hiciesen por nosotros y pongámonos por modelo un carácter contrario a aquellos que no ven mas que el lado malo de todas las cosas y que jamás saben descubrir en ellas las fases agradables y risueñas.

(Se continuará.)

Hé aquí las obras que se proyectan en París, y que se deberán ejecutar en el término de diez años.

1.º Un paseo de 52 metros de ancho desde la plaza de la Bastilla hasta el bosque de Vincennes por la puerta de Reuilly.

2.º El baluarte del príncipe Eugenio, desde el Chateau d'Eau hasta la barrera del Trono.

3.º Baluarte del Norte, desde el Chateau d'Eau hasta la barrera Poissoniere.

4.º Calle de 20 metros de ancho desde el Chateau d'Eau hasta la punta de San-Eustaquio.

5.º Ensanche de la calle de San Quintin.

6.º Calle de Rouen, de 22 metros de ancho desde el baluarte de las Capuchinas hasta la calle del Havre.

7.º Enlace del baluarte precedente con la Chaussée d'Antin.

8.º Calle de Roma, de 20 metros de ancho, entre la calle de San Lázaro y la barrera de la Reforma.

9.º Rectificación de la plaza de Europa.

10.º Prolongacion de la calle de Madrid hasta la de Malesherbes y enlace con la de la Beneficencia.

11.º Baluarte Malesherbes desde la plaza de la Magdalena hasta el baluarte Monceaux.

12.º Baluarte Beaujon, entre el precedente y la plaza de la Estrella.

13.º Rectificación del baluarte de Passy.

14.º Baluarte de 40 metros de ancho a lo largo del puente de Alma, entre el dique de Billy y el paseo de los Campos Eliseos.

15.º Otro igual desde el mismo punto a la barrera de Santa María.

16.º Otro igual desde dicho punto a la escuela militar.

17.º Prolongacion del paseo Létour-Mau-bourg hasta el puente de los Inválidos.

18.º Baluarte San Barceio entre los del Hospital y el Monte Parnaso, con enlace a la calle Moulletard y a la barrera del Infierno.

19.º Ensanche hasta 40 metros de la calle Moulletard entre la barrera de Italia y la plaza que forma la confluencia de las calles Oursine y Censier.

20.º Una calle nueva de 20 metros de ancho entre esta plaza y la calle Soufflot.

21.º Otra entre la misma plaza y la calle Maubert.

22.º Ensanche del baluarte de Sebastopol al través de la Cité, y su prolongacion hasta la plaza del Observatorio.

23.º Una calle nueva de 50 metros de ancho desde la plaza que forma la confluencia de las calles Vaugirard, Molere y Corneille hasta el baluarte de Sebastopol, frente a la calle Soufflot.

La ciudad pagará de sus fondos todos los gastos de esta nueva empresa; a condicion de que cuando lleguen a 180 millones de francos; el estado la abonará la tercera parte, esto es lo mismo, 60 millones en 44 anualidades. A este paso dentro de 20 años nadie conocerá a Paris.

Dicen que vá a construirse en el boulevard de Sebastopol una fonda monstruo que dejará atrás la de San Nicolás de Nueva York y la de la calle de Rivoli. Tendrá 25 salones, 25 comedores, 5.000 cuartos, 4.000 camas, 5.000 criados, 5.000 habitantes; vendrá a ser un palanquero, ¡pero qué palanquero!

Mármol, oro, salones resplandecientes, comidas de tres servicios, caballos, carruajes, criados de gran librea, toda la elegancia de la vida fastuosa; a pesar de esto, el precio no subirá de 20 frs. por dia.

SANGRE FRIA.—Un inglés fué conducido al cadalso con un compañero suyo. Viendo que este iba llorando, le dijo:—Cobarde, no eres digno de morir en tan alto puesto.—Nunca aspiré a ello, le contestó el otro.

El almirantazgo inglés ha dispuesto se proceda al ensayo de un interesante experimento. Trátase de saber el efecto que producirán dos baterías recientemente construidas delante del castillo de South-Sea, en defensa de la rada de Portsmouth. Para blanco de los disparos se han destinado dos antiguos buques que sirven de pontones, y las baterías se componen de cañones giratorios de muy grueso calibre, y de otros estriados que lanzarán proyectiles bicónicos de figura cónica, cuyo ensayo se ha hecho ya en el Báltico. La direccion de artillería es de parecer que a 400 metros de distancia, los fuegos cruzados de esas nuevas baterías, echarán a pique un buque en menos de media hora.

SECCION MERCANTIL. ESPORTACION.

Extracto del cargamento que conduce la fragata americana QUEEN OF THE SEAS, para Boston.

350 picos de sibucan, 8800 piezas de medrinasques de Cebu, 12,872 picos de abaca en rama, 2 cajoncitos de a 125 cigarros de regalla, 4 id. de a 125 id. de Londres, 120 id. de a 250 id. de 1.ª habanos, 67 id. de a 500 id. de 2.ª id. y 400 id. de a 500 id. de 2.ª cortados.

MOVIMIENTO DEL PUERTO HASTA LAS CUATRO DE LA TARDE DEL DIA DE AYER.

ENTRADA DE ALTA MAR. De Hong-kong, fragata inglesa Leicester, de 686 toneladas, su capitán D. J. Robbins, en 13 dias de navegacion, tripulacion 23, en lastre; consignado a los Sres. Smith Bell y C.ª

ENTRADAS DE CABOTAGE. De Borongan, panco núm. 330 Rosario, en 42 dias de navegacion, con 790 tinajas de aceite, 26 id. de manteca, 5 fardos de medrinaques, 9 picos de cueros de carabao y 53 cavares de sigay; consignado al patron Ignacio Laomon.

De Daet en Camarines Norte, bergantin-goleta núm. 96 Dos Amigos, en 8 y 1/2 dias de navegacion, con 790 picos de abaca y 130 marcos de maderas de banabá; consignado a los Sres. Fred Baker y Compania, su capitán D. Atanasio Zacarias Rodriguez.

De Lagony, id. núm. 9 S. Andrés, en 13 dias de navegacion, con 501 picos de abaca; consignado a los Sres. Bustamante y Sobrinos, su patron Francisco Diana.

De Taal, pontin núm. 154 Caheta, en 2 dias de navegacion, con 475 bultos de azúcar, 40 picos de cebollas y 28 rollos de ajos; consignado al patron Cecilio Diacenas.

De Sablayan en Mindoro, panco núm. 138 S. Sabastian, en 5 dias de navegacion, con 60 piezas de cascalote, 4 quintal de cera y 600 bejucos partidos; consignado al chino Joa. su patron Basilio de Silva.

De Balayan, baraugayan núm. 8 S Fernando, en 3 dias de navegacion, con 230 bultos de azúcar; consignado a D. Manuel Callejas, su patron Jorge Alazar.

De Dumaguete, bergantin núm. 7 Narciso, con escala en Iloilo, saliendo del 4.º el 30 del mes próximo pasado, y del 2.º el 4 del corriente, su cargamento 200 picos de sibucan, 60 id. de azúcar, 40 id. de cueros de carabao, 470 id. de abaca, 125 piezas de saguranas, 40 fardos de guinaras, 40.000 bayones vacíos y 24 tinajas de manteca; consignado a D. Narciso Padilla, su capitán D. Antonio N. Reyes.

SALIDAS DE CABOTAGE.

Para Sorsozon en Albay, bergantin-goleta núm. 85 Nu vo Rosario, su patron Mariano Deg Rufino, y de pasajeros cuatro chinos.

Para Hoilo, id. núm. 42 S.terraña (a) el Grao, su patron D. Ramon Borrromeo, y de pasajeros dos chinos.

Para Albay, id. núm. 31 Soledad (a) Meleoro, su patron Gregorio Suyong, y de pasajeros el español europeo D. José Araluce con un criado y tres chinos.

Para Capiz, id. núm. 100 Dorotea, su patron Policarpo Francisco, y de pasajeros seis chinos.

Para Masbate, pontin núm. 139 Reina de los Angeles, su patron Gregorio de los Santos.

Para Taal en Batangas, panco núm. 110 San Vicente, su patron Ramon Isla.

Para Guivan en Samar, id. núm. 307 Dolores, su patron Fabian Bagay.

Para Luban, id. núm. 359 San Gabriel, su patron Pedro Tagada, y de pasajeros dos chinos.

Para Surigao, id. núm. 341 Flor del Mar, su patron Tomás Aquino.

Para Guivan en Samar, pontin núm. 126 Consuelo, su patron Ventura Salazar.

VIGIA DE MANILA. DIA 13 DE JULIO DE 1858.

A las doce de ayer tarde, fondeó en la barra la fragata inglesa entrante.

A las cinco la atmósfera clara, viento E. flojo y mar llana.

El Corregidor a las seis y cuarto, viento S. flojo y mar llana, el bergantin español de guerra Scipion saliente, a 15 millas por el Sur.

Hoy al amanecer la atmósfera clara, viento N. galeno y mar en calma, y en la esploracion el bergantin anunciado ayer mañana dentro de bahía, es de provincia nombrado Narciso de Isla de Negros, se halla fondeado a 3 millas Oeste de la barra.

El Corregidor a las nueve y tres cuartos de la mañana, viento N. fresquito y maretta del viento, dos bergantines-goletas de provincias entrantes, el uno amañeció a 3 millas dentro de bahía, y el otro en igual distancia por el Sur, y tres goletas lo mismo de provincia entrantes a 4 millas por este rumbo.

A las doce la atmósfera lluviosa, viento E. N. E. galeno y mar en calma.

A las tres un vapor a 22 millas O.

OBSERVACIONES ATMOSFERICAS DE AYER.

Table with columns: HORAS, TERMOMETRO (Reaumur, Centigrado, Fahrenheit), Barómetro (Anbarómetro, Anbarómetro).

MATADERO DE DULUMBAYAN. DIA 13 DE JULIO DE 1858.

Table with columns: Reses vacinas, Machos, Hembras, Puercos, Lechones.

MATADERO DE ARROCCEROS. Puercos. Total de cabezas. 98

VARIEDADES.

LAS COSAS PEQUEÑAS.

¡Qué poca atencion y hasta que repugnancia ponen algunas personas en las cosas pequeñas! creen que es la señal de un talento limitado y despreciando lo que llaman bagatelas creen dar muestras de una inteligencia superior, no ocupándose de ellas. Entre las cosas que se llaman bagatelas, las hay que no lo son, y puesto que cosas muy pequeñas pueden dar consecuencias muy importantes, bien merecen no ser olvidadas ni despreciadas.

Esforcémonos sinceramente en trabajar para la felicidad de los que nos rodean; miremos nuestros pequeños deberes y nuestros pequeños cuidados, cotidianos, como parte de la tarea que Dios ha impuesto, y como ofreciéndonos todos los dias nuevas ocasiones de una abnegacion voluntaria y con esto solo las cosas pequeñas se ennoblecen y santifican.

AVISOS.

Administracion general DE CORREOS DE FILIPINAS.

Se halla en esta oficina general, detenido un paquete de periodicos del Boletin oficial, dirigido al Sr. D. Jose Vilela Gobernador de Pollok, en Zamboanga, por carecer del correspondiente franqueo; lo que se avisa por si el interesado tiene a bien mandar llenar este requisito a fin de poderle dar direccion en la primera oportunidad.

Manila 13 de Julio de 1858.—El Administrador general, Antonio Olona.

Para Chanjay, saldra a la mayor brevedad la barca española BELLA ROSA; recibe carga a flete y pasajeros, la despacha Justiniano Zamora.

El pailebot LUCINDA, saldra en breve para Antique, despachado por Eugster, Labhart & Co.

Para Surigao saldra en toda la semana el bergantin-goleta SOLEDAD, admite carga y pasajeros lo despacha su capitán Demetrio Rodriguez.

La goleta REINA DE LOS ANGELES saldra en breve para Vigan (Ilocos Sur), despachada por Jose M. Soler.

IMPRESA

RAMIREZ Y GIRAUDIER.

CALLE DEL BEATERIO NUM. 10.

Abierto al servicio del público el nuevo despacho, se espendrá en el papel catalán y continuo para oficinas, id. de cartas, id. borradores, id. para dibujo, id. para planos y para copiar música.

Prosigue la venta del ramo de libros de religion, ciencias, literatura é historia.

Nos encargamos de toda clase de trabajos de imprenta y litografia, de cuyo esmero y economia respondemos a nuestros favorecedores.

Martillo, casa comision

F. BARRERA.

Hoy miercoles, de siete y media á diez y media de la noche, se venderán en almoneda varios generos, pañuelos de hilo para mano, tohallas de algodón, alfombras para sofás y carruajes, sombreros de fieltro, bastones con diferentes puños, alhajas de oro, quinqués de sobremesa, lámparas y globos, relojes de sobremesa, de pared y de bolsillo, espejos de medio cuerpo, muebles de varias clases etc. etc., carruajes y caballos.

Agencia general de negocios de Filipinas.

Verificado el nuevo trazado de calles en el barrio de Gunao del pueblo de Quiapo, segun lo dispuesto por el Excmo. Sr. Gobernador y Capitan general, y llevado á cabo inmediatamente su ejecucion en virtud de las órdenes dadas por el Sr. Alcalde mayor, en las que se están alineando y rellenando en el citado barrio; los que deseen adquirir solares en punto tan conveniente por las utilidades que han de obtener en las fabricaciones que emprendan, pueden dirigir sus proposiciones al que suscribe, que dará cuantas explicaciones se deseen.

Luis Riquelme.

El capitán y consignatarios de la fragata americana BARRERA BROTHERS, no responden de las deudas que pueda contraer la tripulacion de dicho buque.

Se avisa al público que en la calle de S. Vicente, inmediato á la plazuela de S. Gabriel, se ha abierto una confiteria filipina imitados los dulces á la europea, se espende por mayor y menor á precios moderados.

El taller del sastre Alberto Reyes que estaba en la calle de S. Vicente, se ha trasladado en la Escolta al lado del almacén de sombreros del Madrideno. Lo que participa á sus parroquianos quienes le han favorecido; y los que quieran favorecerle; tambien ha recibido figurines de la última moda.

Retratos.

Calle de Jolo, en la casa mas acá del cuartel de la Seguridad Pública.

RETRATOS FOTOGRAFICOS por todos los procedimientos mas en voga sobre placa metálica (Daguerreotipo) papel, cristal etc. Las personas que deseen retratarse podrán enterarse de las horas y precios en dicha casa.

J. J. Bischoff, relojero, tiene el honor de anunciar al público de estas Islas que se ha establecido provisionalmente en casa del Sr. Routhier, plaza S. Gabriel, para hacer toda clase de composiciones de relojes ingleses, franceses y suizos, que nada tendrán que desear por la prontitud, así como por la garantía de su obra.

ALQUILERES.

En la Isla del Romero en la misma casa que tenia el Sr. Corro carruajes de alquiler, se hallan aun establecidas el mismo alquiler de carruajes, tan bueno y tan bien servidos como estaba, y se halla tambien para alquilar un magnifico y lujoso carro fúnebre, de módico precio cada salida, y tiene el que suscribe de venta una magnifica pareja de caballos moros cabos negros, de mucho trote y buena estampa, con dos juegos de guarniciones de Europa, una plateada y otra de cobre dorado, todos en buen estado.

La casa de la calle del Arzobispo, esquina á la Real se alquila; en la porteria de San Agustin darán razon.

COMPRAS Y VENTAS.

Letras sobre Londres á 6 meses vista, por Smith Bell & Co.

Se vende letras sobre Hong-kong á 3 dias vista, por Peete Hubbell & Co.

El que suscribe ha recibido órden de vender una partida de ganado vacuno de Pangasinan, de todos tamaños, muy gordo y bien descansado, para el matadero. Los capitanes de buques ó otras personas que necesiten alguno, pueden dirigirse á la oficina de la plaza de S. Gabriel frente la casa de Menchacatorre y C. NOTA.—Se venden sueltos ó en partida. M. Arnauduzon.

Botica de D. Jacobo Zobel.



REMEDIO INCOMPARABLE. UNGUENTO HOLLOWAY.

Millares de individuos de todas las naciones pueden atestiguar las virtudes de este medicamento incomparable, y probar en caso necesario, que por el uso que han hecho de él, tienen su cuerpo y miembros enteramente sanos, despues de haber empleado inútilmente otros tratamientos. Se puede convencer de estas curas maravillosas por la lectura de los periódicos, que las están relatando todos los dias hace muchos años; y la mayor parte de ellas son tan sorprendentes, que admiran á los médicos mas célebres. Cuántas personas han recobrado con este remedio soberano el uso de sus brazos y piernas, despues de haber permanecido largo tiempo en los hospitales, donde debian sufrir la amputacion! Hay muchos de ellos que, habiendo dejado estos asilos de padecimiento por no someterse á esa operacion dolorosa, han sido curados completamente, por el uso de este medicamento precioso. Algunos de entre ellos, en la efusion de su reconocimiento, han declarado estos resultados benéficos delante del lord Corregidor y otros magistrados de Londres, á fin de dar mas autenticidad á su testimonio. Nadie desesperaria del estado de su salud, si se tuviese bastante confianza para ensayar este remedio con constancia, siguiendo por algun tiempo el tratamiento que necesitamos la naturaleza del mal, cuyo resultado seria probar incontestablemente: QUE TODO LO CURA!

Table listing ailments and their treatments with the Holloway ointment. Includes: Inflammacion del hígado, de la vejiga, de la matriz, Lamparones, Lepra, Males de las piernas, los pechos, Mal de ojos, Merceduras de reptiles, Picadura de mosquitos, Quemaduras, Sabañones, Supuraciones pútridas, Temblor de nervios, Tíña, en cualquiera parte que sea, Venas torcidas ó anudadas de las piernas, Ulceras en la boca.

Almacén de la Palma.

Jamones de China de los llegados últimamente al chino Lin-Con-Cay y miel de abeja legítima en botellas.

En la tienda de Taychuan en la Escolta, se hallan de venta los efectos siguientes que se han recibido nuevamente.

Pañuelos de espumilla bordada de varias clases, cajitas, maquetadas de Japon, tabaqueras para sobremesa, mesas con piedra marmol, floreros de nueva partida con hermosos florones, cetros de fierro, pañuelos de raso negro para corbatas, id. id. tafetan.

En la calle de Cabildo núm. 47, se venden tres casacas de gala de infanteria y varios muebles.

En el almacén de La Polar, calle de Cabildo núm. 4, hay de venta los efectos siguientes: vinos moscatel de pasas, id. superior, id. de 2.ª, jerez superior, id. de 2.ª, Málaga superior, id. manzanilla, id. S. Julian, id. champaña, id. tinto, licores de varias clases, aceite de oliva, aceitunas en tarros y cufetes, acharas, aguardiente de Mallorca, id. de 367, anisado de 2.ª muy bueno, ginebra legítima de Holanda, cerveza superior, quesos de bola, mantequilla de Flandes superior, saichichon, fideos de varias clases, jamones de China, abichuelas de España, garbanzos, bacallao superior y otros varios efectos á precios arreglados.

Muebles hay para vender varios de ellos en muy buen estado de servicio, de alintado y narra; en la calle del Arzobispo núm. 40.

Agua chantal.

Tinte líquido para teñir el cabello el mejor conocido en la química, es escusado dar detalles por menor de este líquido por ser ya conocido en el pais tanto que hubo época que fué buscada y no se encontraba una sola cajita se vende en el día unas pocas de ellas en la tienda del chino Pocon en la Escolta, en el almacén del Madrideno y en el martillo del Sr. Barrera á 13 rs. fuertes cajita.

Fábrica americana de carruajes en Sto. Cristo.

Recibido en este momento para vender en monedas sin cambio. Paño ordinario de todos colores, á \$ 1 5 rs. vara. Id. superior color senicento, á 2 4 id. Id. id. azul turquí, á 2 4 id. Id. id. id. de café con leche, á 2 4 id. Id. id. id. verde aceitunas, á 3 4 id. Se advierte que dicha partida de paño son de los que no se encuentran en Manila por la hermosura de sus colores y calidad, siendo el verde muy recomendable para vestidos de cocheros. Carls y C.ª

La librería de la calle de Anloague núm. 3, vende.

Table listing books for sale with prices in Ps. Bs. Includes: Gramática castellana para uso de los niños, Aritmética de niños, Pronuario de ortografía, Gramática de la lengua castellana por Salvá, Geometria estereométrica, Colección de Polígonos y Poliedros de carton, Calepino de Salas, Tesoro de Requejo, Arte explicado, Geografía universal, Ollendorff método para aprender el francés, Nueva gramática teórica y práctica de la lengua alemana, Blanc, diccionario español inglés y vice-versa, Madrazo, diccionario geográfico estadístico histórico de España, Curso completo de ortología ó sea nuevo silabario de la lengua castellana, Nuevo manual de urbanidad, decoro y etiqueta, Lecciones de filosofía eclectica, Formulario de comercio terrestre y marítimo de España, Ejercicios de lectura ó extractos de literatura moderna en prosa y en verso, Diccionario de agricultura práctica y economia rural, Elementos de aritmética por M. Bourdon, Elementos de álgebra por Gisbert, Curso de geometria elemental por A. J. H. Vinet, Elementos de matemáticas por Bustillo, Compendio de las operaciones del giro y de la banca por Parreño, Lecciones de latinidad por Ordoñez, De arte retórica libre quince, Historia de la filosofía universal, Historia del antiguo y nuevo testamento, La filosofía moral, Cartas físico-matemáticas, La lógica por Condillac, Método fácil para instruirse la juventud en las nociones históricas, Filosofía de la elocuencia, Compendio de las lecciones sobre la retórica y bellas letras de Hugo Blair, Catecismo de la doctrina cristiana por Astete, Catecismo de la doctrina cristiana por Ripalda, Doctrinas cristianas, Novísimo diccionario francés-español y español-francés por Taboada, La geografía universal ó descripción de todas las partes del mundo segun un nuevo plan por Malte-Brun, Diccionario geográfico de España y de sus colonias, Diccionario geográfico, estadístico, histórico de las Islas Filipinas, Tratado elemental de geografía astronómica, física y política, antigua y moderna por Palacios, Nebrissensis de institucióne gramaticae, Fábula en verso castellano por Samaniego, El amigo de los niños por Escerquiz, Catecismo histórico de Henri, Ana-lisis lógica y gramatical de la lengua española por Calderon, El maestro de primeras letras por Ballesteros, Lecciones instructivas sobre la historia y la geografía por Iriarte, Ejemplos morales por Rubio, Principios de geografía astronómica, física, antigua de la edad media y moderna por Verdejo Paez, Buffon, obras completas, suplementadas con artículos suplementarios sobre diversos animales no conocidos de Buffon, Buffon, obras completas con las clasificaciones de Cuvier, Guia de la conversacion español-francés por Ochoa, Guia de la conversacion francés-español, Guia de la conversacion español-ingles.

Se vende una carretela construida en la carroceria de Carls, forrada de seda y con pesante de tumba. Casa del Sr. Castellano de la Real Fuerza de Santiago estará de manifiesto ó informaran de su precio y tambien se vende un coche de los llamados palanquin ó tartana de Singapore con pareja y guarniciones ó sin ellas.

Se venden, un elegante carruaje de la acreditada fabrica de Carls y C.ª, de última moda, de menos de un año de uso con todos los adornos de plata; una excelente pareja de moros diestros al pescante de muy buena alzada y con unas guarniciones de Europa adquiridas en la antedicha fabrica; todo en el infimo precio de 700 pesos oro. Calle de Magallanes núm. 6.

Un armónico de venta del establecimiento del Sr. Guichard: el que quiera vease en el primer callejon de Jolo, entrando por la derecha, casa última inmediata al rio.

En la calle de Cabildo núm. 34, se vende en 300 pesos en oro un carruaje de la fabrica del Sr. Carls y unas guarniciones de colleras de Europa.

Se venden vacas y toros descansados y muy gordos para el matadero. Para comodidad de los compradores se venderán sueltos y á precios muy equitativos. San Anton casa en frente del callejon de la gallera.

Jurisprudencia administrativa, coleccion razonada de resoluciones del Gobierno á consulta del Consejo Real en materias de administracion por D. Juan Sunye, 1 tomo 4.ª rústica á 1 peso, se halla de venta en la calle del Teatro de Binondo casa núm. 5.

En Gunao en la casa que habitó el platero Simon, se vende un piano horizontal en cincuenta pesos y una silla de señora de montar nueva en 14 pesos.

Aceite superior de la Laguna; id. de Visayas claro y buen olor. Calle de S. Juan de Letran núm. 17.

En la calle de S. José casa núm. 6, se venden dos estantes de malatapay nuevos con puertas y tiradores de cristal y dos consolas de igual madera.

Cambio de monedas.

Calle de Anloague núm. 3. Onzas, se compran á \$ 14, 2 rs. Se venden á \$ 44, 5 rs. Plata en cualquiera cantidad se vende al 11 p= al por mayor.

Puesto público de cambio DE MONEDAS.

Situado en la Escolta, fábrica de jabones. Se compran onzas á 14 ps. 2 rs. Se venden á 44-5.

Plata en cualquiera cantidad se vende al 11 p= al por mayor.

En dicho establecimiento se venden vinos y licores embotellados en Europa á los precios siguientes, recibidos por la Luisita.

- Cognac superior marca Aguila legítimo á 4 rs. botella. Dho. id. francés á 5 rs. id. Manzanilla superior 4 rs. id. Jerez id. desde 3 á 5 rs. id. Moscatel id. desde 4 á 6 rs. id. Málaga id. 4 rs. id. Burdeos S. Julian Medoc 4 rs. id. Champaña id. 5 rs. id. Tinto id. 2 á 2 1/2 rs. id. Cerveza muy buena 3 rs. id. Licores del Puerto de todas clases 5 rs. id. Sardinas en latas muy buenas 3 rs. una. Encurtidos de varias clases á 2 1/2 rs. frasco.

Anisado superior de Mallorca en botellas y por damajuanas á 2 1/2 rs. botella y damajuana á 5 ps. 4 rs.

Aguardiente de 36 grados 5 rs. id. Se preparan pacotillas para provincias de dichos artículos perfectamente encajonados.

En la calle del Teatro de Binondo casa núm. 5, hay de venta botellas para señoras, colchones á propósito para literas, tampus ó roperos de China de 1.ª, vinos moscatel y amontillado embotellado en Cadix, Año Cristiano con láminas finas y dominicas, 5 tomos en 25 ps., Los Moros en las Alpujarras novela histórica, 3 tomos 1 peso; sinatomos y otras plantas de China en macetas de la misma procedencia.

Cerveza superior inglesa. Aceite de coco superior desde 5 á 9 pesos Laguna 46 gantas.

Vinos y comestibles de todas clases muy arreglados. Azucar refinada en pilones y molida á 15 cuartos libra.

Escolta fábrica de jabones.

En la calle Real casa núm. 37 frente á la botica de San Juan de Dios, se venden muy baratos dos morrones de gala para oficiales de infanteria; uno nuevo de compañías de cazadores y otro un poco usado para el centro; dos salacos nuevos sin usar; una casa en buen estado de uso; una levita con poco uso; un par de arganas grandes con poco uso y otro par pequeñas nuevas.

Jamones de Europa superiores. Mantequilla id. muy superior á 4 rs. libra. Garbanzos muy gordos y tiernos recibidos por la Luisita á 14 rs. arroba.

Escolta fábrica de jabones. De valde para las oficinas. En la imprenta del BOLETIN OFICIAL, hay de venta plumas de ave, delgadas y fuertes á 4 real el mazo de 25 plumas y 4 ps. el mil. Sobres blancos y azules para cartas, á 6, 7 y 8 reales el ciento.

Tambien hay de venta Solicitaciones de guias á \$ 4 el 100. Manifiesto general de cargamento á \$ 2 el 400.

Aviso á los cazadores.

Acaba de llegar por el cliper MARGARITA fulminantes impermeables de la mejor calidad que se han visto en Manila y se encuentran de venta en la Escolta casa de dos pisos de Elzinger Hermanos.

Por 4 onzas y media, se vende un magnifico carruaje muy aparente para las próximas aguas entresuelo de la calle Nueva núm. 27.

Se vende un coche ó berlina, llamado tres por ciento, de elegante construcción, muy ligera y desahogada, en 400 ps.: calle de Cabildo núm. 53.

En la casa de Abrahams y C.ª, embaucadero de S. Gabriel se vende: Letas de 2 libras de carne surtidas á 6 reales. do. 2.ª verduras á 3. do. 1.ª carne á 3. do. 1.ª verduras á 2.

y tambien para las personas que se marchan por el Istmo. Libras estelmas á precios muy bajos.

Se vende una magnifica y nueva carretela con adornos de plata; y muy buenas parejas de caballos; en la calle de la Solana núm. 38.

Se vende una grande partida de guingon de superior calidad en la tienda de dos puertas del chino Dy-Fiao al lado de la botica del Sr. Garcia Baden en el pueblo de Binondo.

Acabada de llegar.

Una pequeña y surtida partida (mostuario) de brillantes, rubios, esmeraldas, ópalos, topacios rosados, montados en sortijas y cruces de la mas acreditada joyeria de París—Routhier, plaza de S. Gabriel, Binondo.

Proporcion buena y recomendable á los sastres.

Habiendo observado que en los elegantes se va haciendo muy general en este pais la ropa de paño, se procuró encargar algunas piezas del color acanelado que hasta la fecha no se ha visto en Filipinas tanto por su hermosura, como tambien por lo ligero que es, y para que se desengañe el que quiera, pueden dirigirse á la fabrica americana de carruajes de Sto. Cristo, en donde lo hallarán de venta. Carls y C.ª

MANILA: Imprenta de Ramirez y Giraudier, Editores responsables.